
板橋区議会議員  南雲由子事務所
板橋区蓮根 3-4-5-1F（蓮根駅・西台駅から徒歩 5分、「肉の万世」となり）

携帯：090-7715-3480　 TEL：03-6454-5950　FAX：03-6454-5960

Mail：info@yukonagumo.net　板橋区議会 press web版：http://yukonagumo.net

4

n
a

g
u

m
o

 y
u

k
o

 / ita
b

a
s

h
i k

u
g

ik
a

i p
re

s
s

 v
o

l.3

ご意見、お困りのことを
聞かせてください。
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昭和58年　蓮根生まれ
 同援みどり保育園卒　  志村第六小卒　  学習院女子中・高卒　  山野美容芸術短大卒
 東京芸術大学卒（先端芸術表現科）  東京大学大学院修了（文化政策）

まちづくり、障害者ワークショップ活動に参画。また運営している、空き家を活用したコミュニティ
スペースを最近、世田谷→高島平へ移転。

南雲由子（なぐも・ゆうこ）プロフィール

ご家族、ご友人とご一緒にお気軽にお越しください。

日時：2016年 5月15日（日）18:00～19 :00頃（17:30開場）
場所：高島平区民館　集会室（板橋区高島平 3-12-28）
申込・お問い合わせは info@yukonagumo.net／ FAX　03-6454-5960まで

区議会 press 報告会を開催します

3 /19、参議院議員・真山勇一さん（元日テレニュースキャスター）をゲストにイベン
トを開催しました。当日参加のほか、メールで高校生～ 25 歳にアンケートを実施
（34名から回答）。若い世代の政治参加を進めるため、今後も取り組みます。

南雲  真山議員に18歳からのご質問にお答え頂き
たいと思います。「普段はどのような仕事をしてい
るんですか？」議会がある日とない日で活動内容は？
真山  国会開会中は、国会議事堂かその裏側の議員
会館で待機しています。「金帰火来（きんきからい）」
という言葉があって、金曜日に地元に帰って週末は
国会の報告、火曜日になると国会へ戻る。これが国
会議員の一週間の生活を表していると思います。
南雲  「政治のニュースで政局が放送される。政治とは政局なのか？」なぜそればかり報道されるの
でしょうか？
真山  そういうイメージがありますね。例えば党名のことがわかりやすいし、面白い。だから、そう
いうニュースが大きくなってしまうということがある。みなさんには新聞やテレビのニュースと同時に、
目立つことばかりでなく小さな記事でも大事なことがあるので、それも読んでもらえたらなと思います。

【 “18 歳 ” からこんな「本音」が寄せられました 】
Q.「選挙」って聞いて感じることは？
A .自分が入れたところで何が変わるのか（16歳女性）／今まで関心が無かったけどこのままじゃダ
メだとも思う（19歳女性）／選挙に使うあの折ってもパッと開く紙が凄い（16歳女性）　ほか
Q.「政治」ってそもそも何のためにあると思うか？
A . 国民の生活をよりよくするため（19歳女性）／治安維持（16歳女性）／安倍さーん（16歳女性）　ほか

→全アンケート、真山議員の回答はホームページに掲載
http://yukonagumo.net/archives/1975

「18歳が18歳選挙権について本音を語る」
イベントを開催しました

第1回議会 &予算委員会が開かれましたN E W S

2～ 3月、H 2 8年度第 1回定例会と予算審査特別
委員会が行なわれました。板橋区の人口は約 5 6

万人、H 28年度の予算は過去最高の約 2025億円。
今年から板橋区の今後 10年の計画「板橋区基本計
画 2025」がスタートします。

南雲由子
板橋区議会press

なぐも ゆうこ

しがらみではなく、創造力でまちをつくる

所属する「維新の党」が 3月に解党しました。選挙でお約束したことを、板橋区
議会で実現出来る環境を考え、ご相談した上で、当面は無所属で活動していきた
いと思います。まだまだ未熟ですが、一歩一歩働いて参ります。

維新の党について

A p r. 2 0 1 6

vol.3
EVENT

くわしくは中面 3 ページへ

1 . 魅力発信とホームページについて
2 .板橋駅西口周辺地区まちづくり／
　 板橋駅前用地（ B用地）と JR用地との一体的活用について
3 .防災について
4 .民泊と空き家活用について
5 .公園について （分割質問形式、計 23分）

5.15

2 . 17 本会議で一般質問をしましたN E W S



政策の進捗状況

2 3
i l lustration: Mao Nishida

n
a

g
u

m
o

 y
u

k
o

 / ita
b

a
s

h
i k

u
g

ik
a

i p
re

s
s

 v
o

l.3

「普通の人」の声が
届く政治へ
投票率 30％アップが目標。
そのために政治をわかり
やすく伝えます。しがら
みがない立場で、民間の
意見を代弁します。

1
身を切る改革
議員定数削減（46→ 36 
名）、議員報酬削減（月
60→ 42万円）、政務活動
費の領収書ネット公開を
進めます。

2

安心、安全に
暮らせるまちへ
首都直下地震発災後72 時間のマ
ニュアルをつくり、区民の安全を守り
ます。また、病院の多い板橋だからこ
そ、患者と家族が医療を受けやす
くなるサポートを充実させます。

3

アイデアで
魅力的なまちづくりを
ものづくり× デザインで付加価値を生
み産業を活性化します。また、助成金
に頼らない民間の力で空き家や空き
店舗を活用し板橋を魅力的なまちに。

4
生きづらさを
仕組みから変える
若者の雇用促進と、定年後も多様
な働き方が可能になる仕組みづく
り。そして子育てがしやすい環境を
整備します。多様性を認められる未
来のために、今からはじめます。

5

よさん・しんさ・とくべつ・いいんかい【予算審査特別委員会】
税金を何にいくら使うか、区長案をチェックし審査するため 3 月に開かれる。板橋区の場

合、議員全員で 5 分科会の後、全体で総括質問を行なう。略して「ヨトク」。

ちいき・ほうかつ・けあ【地域包括ケア】
家＝病室、道＝廊下のイメージで、安心して年を重ね、ずっと生き生きと暮らせる地域を

つくること。区がいま取り組む最大の課題の一つで、板橋区は全国 No. 1 ※ 1。ご相談はお

近くの「おとしより相談センター」へ。　※ 1 日経グローカル 2015「介護・高齢化対応度」

わからないことだらけの新人の目線で、議会用語を解説します

選挙、政務活動費以外でH 27年、南雲の政治活動にかかっ
たお金は約 275万円。今年は初期投資などがあるため何と
も言えませんが、月平均約 23万円程です。
※「議員報酬3割削減」に向け、議員報酬月60万円のうち3割を使わず
活動しながら、議員活動にどのようなお金がかかるかレポートしています。

議 員 報 酬
3 割 削 減

に む け て

コ ラ ム
政 治 活 動 に ど の く ら い お 金 が か か る か # 3  

板橋区には民泊ビジネスに大きな可能
性があると考えるが区長の見解は？

区長  民泊について高い関心が寄せられ
ている一方、課題も指摘される。今後も
国や他区の動向を注視していきたい。

南雲  若い世代の中には、古着を着るよ
うに空き家に住む人も増えている。空き
家活用は、産業振興や働き方などの視点
も持って組織横断的に考えるべきでは？

区長  他自治体の事例を参考に、組織横
断的な視点を含めて検討を進める。

分割質問形式、全 2 3 分。【一般質問全文】はホームページでご覧頂けます。

3.防災について

南雲  H27「板橋区地域防災計画」改正。
区民が防災マニュアルを自主的に作る
ことが出来る「地区防災計画」に積極的
に取り組むべきでは？

区長  区では、地域別マニュアルづくり
や講師派遣を行なっている。要望に応
じて支援する。

4.民泊と空き家活用について

南雲  私自身、様々な場所を旅してきた。

2 . 1 7 本会議で一般質問をしました
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